

PAROISSES

## **Un grand pas pour l'humanité. L'amour de Dieu dans la 1ère Lettre de Jean**

Ecole de la Parole en Suisse Romande

Auteur : Vincent Lafargue

préface dans la [brochure 2024 de l'Ecole de la Parole en Suisse Romande](#)



### **À deux c'est trop peu**

Il y a bientôt 15 ans, à l'automne 2010, l'École de la Parole en Suisse Romande recevait le label Oecumenica, une distinction remise par la Communauté de Travail des Églises Chrétiennes en Suisse (CTEC) aux œuvres pratiquant du « bon œcuménisme » dans ce pays. Pour recevoir ce label, il faut notamment que l'œuvre, l'initiative, l'événement ou l'association retenue regroupe au minimum TROIS Églises chrétiennes.

En Suisse, on a souvent tendance à se reposer sur l'œcuménisme soi-disant « acquis » entre réformés et catholiques romains... en oubliant d'une part qu'il est loin d'être acquis et d'autre part que faire de l'œcuménisme à deux, c'est trop peu !

Les Chrétiens Évangéliques sont en nombre dans notre pays, en diverses branches, les Chrétiens Orthodoxes également, et tous deux sont représentés dans notre comité. Sans parler des Catholiques Chrétiens, des Anglicans et des Catholiques Orientaux !

Ce foisonnement digne des branches d'un arbre au printemps apporte deux constatations : chaque branche du même arbre, quelle que soit la direction dans laquelle elle pousse, produira le même fruit que la branche opposée et que sa voisine (un pommier ne verra jamais l'une de ses branches produire des abricots)... et toutes proviennent d'un même tronc. Ce tronc, c'est la Bible mais aussi la foi des premiers chrétiens, mise en mots notamment dans le Credo de Nicée (voir l'article de Martin Hoegger ci-après pour en savoir davantage).

Une autre chose est certaine : prendre une corde pour vouloir refaire le tronc en serrant toutes les branches ensemble serait le plus sûr moyen de faire mourir l'arbre.

L'œcuménisme, c'est d'abord s'émerveiller du foisonnement de nos différences à partir d'un même socle, la Bible. C'est ce que propose l'École de la Parole en Suisse Romande depuis 30 ans maintenant, et le livret que vous tenez en mains cette année se veut particulièrement représentatif de nos Églises, de nos diverses manières de prier, puisque chaque prière que vous y trouverez provient de traditions chrétiennes différentes, présentes dans notre pays.

Nous vous proposons, comme à notre habitude, sept célébrations. Elles s'articulent autour de la première Lettre de Jean dans laquelle se trouve beaucoup plus que le tronc commun de nos Églises, puisque la véritable carte d'identité de Celui en qui nous croyons est indiquée à

deux reprises dans ce texte – en trois mots, probablement le cœur du cœur de notre foi : « Dieu est Amour » (1 Jean 4,8 et 16).

Que le Dieu-Amour, celui de Nicée, celui de Jean, celui de toutes les Églises chrétiennes en Suisse et dans le monde, vous rejoigne et bénisse les célébrations que vous vivrez à l'aide de ce livret !

Vincent Lafargue

Pour la CTEC et le Comité de l'École de la Parole Suisse Romande

*(préface de la brochure 2024 de l'École de la Parole en Suisse Romande)*